

Aumenta 7.6% la demanda de bienes y servicios (El Financiero 22/06/10)

Aumenta 7.6% la demanda de bienes y servicios (El Financiero 22/06/10) Arturo Robles Martes, 22 de junio de 2010

Primera alza desde octubre-diciembre de 2008. Primer trimestre rompe cinco periodos consecutivos con caídas. Crecen 2.5% a tasa anual los gastos de los hogares. · Repunta demanda de bienes y servicios La actividad económica del país, medida por la oferta y la demanda final de bienes y servicios, registró en el primer trimestre un incremento de 7.6 por ciento con respecto a enero-marzo de 2009. Así, los bienes y servicios que se destinan al consumo de las familias tuvieron su primer alza anual desde el cuarto trimestre de 2008, periodo que significó el peor escenario económico del país, al menos desde 1994. No obstante el repunte anual, cifras ajustadas por estacionalidad, a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que en enero-marzo el flujo de bienes aumentó 1.18 por ciento contra a octubre-diciembre de 2009. Tal avance fue moderado con relación al tercero y cuarto trimestres del año pasado, cuando tuvieron incrementos de 6.2 y 2.2 por ciento, respectivamente. En los componentes de la oferta, el Producto Interno Bruto (PIB) subió 4.3 por ciento a tasa anual (dato conocido en días pasados), mientras que la importación de bienes y servicios se elevó 19.3 por ciento a tasa anual, favorecido por mayores adquisiciones de bienes de consumo intermedio y final. Acerca de la demanda final, los gastos de consumo privado de los hogares en bienes y servicios se incrementaron en términos reales 2.5 por ciento a tasa anual, debido a un aumento anual de 24.1 por ciento en compras de bienes de origen importado y de 0.2 por ciento de los nacionales. El crecimiento en el consumo realizado por los hogares fue el primero después de cinco trimestres consecutivos con caídas anuales. A decir de los resultados, esa cifra no respondió a las expectativas de un avance fortalecido, mostrando un comportamiento similar al que tenía en el tercer trimestre de 2008, antes que se estableciera la recesión económica. Esta variable contribuyó con 51 por ciento de la demanda total, cifra que significó que la mitad de las operaciones realizadas en el periodo de referencia se canalizaron a la demanda de los hogares. En los resultados del consumo de gobierno se reportó un aumento de 0.5 por ciento con relación al primer trimestre del año anterior, alza moderada contra el avance de 2.3 por ciento que presentó en 2009. Inversión Fija Sobre el comportamiento del gasto productivo, Inversión Fija Bruta (IFB), se reportó una contracción anual de 1.2 por ciento, que se suma al escenario negativo que se observó durante 2009, y que registró una baja anual de 10.1 por ciento. Por su parte, las exportaciones tuvieron un incremento anual de 23.6 por ciento, su segundo trimestre consecutivo con alzas anuales y la más significativa desde finales de 1995. Ese resultado, según las cifras, derivó del desempeño al alza de las ventas de bienes manufacturados y agropecuarios, principalmente. Analistas de los grupos financieros Banamex e Invex explicaron que se anticipaba un crecimiento mayor en el consumo privado, pero no se confirmó a pesar del efecto estacional de la Semana Santa y las sólidas cifras de actividad comercial incluidas en el informe del PIB. De ahí que el principal propulsor de la demanda agregada será el comercio exterior, no así el consumo, y menos aún la inversión, toda vez que volvió a registrar una tasa anual negativa. Información desestacionalizada muestra que algunos componentes de la demanda se enfriaron con relación al cuarto trimestre del año previo. La IFB y el consumo privado reportaron reducciones de 0.14 y 0.63 por ciento. Para el consumo privado fue su primer retroceso trimestral después de tres periodos seguidos al alza, mientras que el gasto productivo intensificó su deterioro luego de la disminución de 0.17 por ciento del trimestre pasado.